

Matutino-LD

Servicio especial del periódico La Demajagua

Bayamo, MN; 29 de abril de 2024. “Año 66 de la Revolución”

EFEMÉRIDES MÁS RELEVANTES DE LA SEMANA

30 de abril de 1928: Nace Oscar Lucero Moya, revolucionario cubano.

1 de mayo de 1889: Se establece el Día internacional de los trabajadores.

3 de mayo de 1960: Llegan a la Sierra Maestra los primeros maestros voluntarios.

PRINCIPALES ACONTECIMIENTOS DE GRANMA:

Sesionó este domingo Pleno del Comité Provincial del Partido

Asuntos principales para el desarrollo económico y social de la provincia de Granma fueron ampliamente debatidos, este domingo, por los miembros del Comité Provincial del Partido, en reunión ordinaria, que sesionó en la sede de la organización política, en Bayamo.

Entre los temas, destacaron una valoración de la atención integral al cumplimiento del programa cañero-azucarero, que afronta, entre sus principales escollos, el déficit de combustible y los incendios en los cañaverales; estos últimos ocasionan serias afectaciones a los rendimientos industriales.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria de la organización en el territorio, subrayó que es preciso elevar la vigilancia para proteger las plantaciones, y señaló la necesidad de continuar moliendo hasta que las condiciones lo permitan, a fin de producir la mayor cantidad de azúcar posible, para evitar importaciones.

También, analizaron el cumplimiento de las políticas para la producción de materiales de la construcción, vitales para impulsar la edificación y reparación de viviendas y otras obras, sobre todo aprovechando las potencialidades locales.

Eugenio Pérez Almarales, miembro del Comité, insistió en la necesidad de rescatar experiencias que demostraron, en los peores años del denominado Período Especial, que es posible producir más de lo que ahora se hace.

Asimismo, llamó a convertir el programa en un asunto de muchos, a producir esos recursos lo más cerca posible de los barrios, a explotar -nuevamente- la cantera de zeolita de Angostura, en Buey Arriba, y a elaborar cemento romano, a partir de cal y zeolita, y de cal y ceniza del bagazo de caña.

El pleno analizó lo imprescindible de que las ilegalidades, las indisciplinas sociales y la corrupción se enfrenten desde todas partes, desde los centros de trabajo y desde los barrios.

Varios miembros del organismo e invitados reconocieron que la Dirección Provincial de Inspección y Supervisión (DIS), arrecian sus acciones, y exhortaron al pueblo a continuar denunciando a quienes pretenden vivir de explotar al pueblo y de violar las leyes.

Granmenses festejarán con desfile el 1 de Mayo

Unidos en el lema Por Cuba juntos creamos, el proletariado granmense y sus familiares desfilarán, este 1 de Mayo, a partir de las 7:00 de la mañana, por las principales plazas de las cabeceras de los 13 municipios de la provincia, como expresión de su decisión absoluta de defender la Revolución a cualquier precio, y para demostrar al mundo que el presente y el futuro del movimiento obrero será siempre el socialismo.

Como cada año, Bayamo será sede del acto central de Granma por el Día internacional de los trabajadores, quienes desplegarán colorido, organización e iniciativas en la Plaza de la Patria.

De acuerdo con información de Liuver Mora García, presidente de la comisión de organización, movilización y desfiles e integrante del Secretariado provincial de la Central de Trabajadores de Cuba, el orden para la patriótica marcha en la capital provincial es como sigue:

La presidencia, cuadros, funcionarios y trabajadores del Partido provincial y del municipal de Bayamo; la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, miembros de la Anci, la Aclifim y la Ansoc, los jóvenes de la Feem, la Feu y la UJC partirán desde la sede del Partido, en avenida Frank País.

Después, en ese orden, los sindicatos de la Educación, la Ciencia y el Deporte, en Avenida Frank País hasta la Casa de Fiestas; Cultura en la calle Amado Estévez, desde la sede de la UJC hasta Hidroenergía; Energía y Minas, a continuación hasta la Empresa de Aprovechamiento Hidráulico; Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros ocuparán esta misma arteria, desde la Delegación de Recursos Hidráulicos hasta la vivienda 70.

Los trabajadores del Sindicato de Comunicaciones, Informática y Electrónica se agruparán, desde la vivienda 71 hasta la Dirección provincial de Economía y Planificación; los de la Industria Alimentaria y la Pesca lo harán en Calle 4ta., desde la esquina de la Pista de Patinaje hasta el parqueo del Partido; Administración Pública, en la vía mencionada frente a la Empresa azucarera; y Hotelería y Turismo, desde la vivienda 70A hasta la Empresa Avícola; y hasta el final de la calle se ubicará el Sindicato del Comercio, la Gastronomía y los Servicios.

El Sindicato de Industrias estará en Calle 6ta., desde el círculo infantil hasta la sede del Gobierno; Azucarero se ubicará frente a la casa de alojamiento La Enramada; Transporte hasta la cafetería La Esquina; y Construcción, desde la vivienda 49A hasta la Dirección provincial de Salud.

Los colectivos de Salud Pública desfilarán desde la avenida Frank País, entre las terminales provincial y municipal; y Civiles de la Defensa, en Avenida Frank País frente a la tienda Las Novedades. Cierra el desfile un bloque conformado por cuadros y funcionarios de la CTC.

Finalizado el despliegue del movimiento obrero del territorio por las plazas, los grupos musicales de la provincia ofrecerán conciertos, y como aspecto distintivo de este año, en el bailable de El Bosque la comisión evaluadora dará los resultados emulativos.

Como parte de las actividades por la efeméride, desde el día 18 tienen lugar los 59 actos de barrio, previstos hasta el próximo 30, que son reflejo de la unidad y fortaleza de la Revolución.

La fiesta del proletariado es ocasión para exigir nuevamente la eliminación del cruel bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba por el Gobierno de Estados Unidos, y para, en solidaridad con otros pueblos del mundo, condenar el genocidio de Israel en Palestina y respaldar las causas del movimiento sindical internacional.

Durante todo este mes se han realizado diversas acciones, como la lectura de la convocatoria por el 1 de Mayo en centros laborales, plenarias en los sindicatos por la fecha, encuentros con combatientes de Playa Girón, estímulo a trabajadores y a unidades destacadas, labores voluntarias para impulsar la producción de alimentos e higienización y engalanamiento de entidades. **(María Valerino San Pedro)**

Alazanes pierden su tercer compromiso

La selección de Granma volvió a reaccionar en las postrimerías, pero no pudo evitar el fracaso de este domingo frente a Artemisa (7×5), en el cierre de los octavos compromisos de la actual campaña beisbolera.

Cuatro carreras en el último tercio fueron insuficientes para borrar la desventaja de 7-1 con que llegaron los granmenses al séptimo episodio, en el estadio 26 de Julio, de los Cazadores.

Como en los cuatro desafíos anteriores, el pitcheo abridor resultó lo más destacado por el conjunto artemiseño y, hoy no fue la excepción, con la meritoria presentación de Dayron Díaz (1-1), a la postre, ganador del encuentro.

Durante seis entradas completas, el diestro sorteó con éxito las continuas amenazas y la única marca en su contra fue el jonrón en

solitario del antesalista Osvaldo Abreu, a pesar de cinco incogibles permitidos y cuatro boletos.

Por el lado contrario, Alexei Ricardo no sacó ni un out, entregando pasaporte gratis, antes de aceptar vuelacercas consecutivos de Yoelkis Baró y Carlos de la Tejera, para obligar a los Alazanes a jugar al remolque, desde el mismo inicio.

Por el mal corrido de las bases en el cuarto capítulo, los locales no pudieron ampliar la pizarra, aunque tres imparables sucesivos frente a Kelbis Rodríguez, hacían pensar que el relevista comenzaba a perder efectividad.

Sin embargo, la presencia de Rodríguez se alargó hasta el quinto, cuando el manzanillero propinó un pelotazo y admitió otro trío de sencillos, para las dos carreras que aumentaban la diferencia (5-1) y empañaban su buena labor, a partir de la sustitución de Ricardo.

En el intento de contener a la ofensiva rival, el cuerpo técnico trajo a su mejor apagafuegos del torneo, Juan Danilo Pérez. El niquereño sofocó la rebelión y, luego de dar un escón, en el inning de la suerte toleró par de rayitas más, que sentenciaron el partido.

Con el cuadrangular del emergente Leonardo Alarcón, los Alazanes se acercaron 7-4 y añadieron otra en el noveno, todo frente a Israel Sánchez, que recibió castigo y cuatro carreras, pero evitó el empate para anotarse el cuarto salvamento de la justa.

Así los Cazadores se llevaban el duelo (3-2), tercero que pierde la tropa de Ángel Ortega, que la semana próxima enfrentará a los Indios de Guantánamo, en el parque Mártires de Barbados, de Bayamo.

A pesar del revés, los granmenses (21-16) conservaron el tercer puesto, que ahora comparten con Camagüey, a cinco juegos completos del líder Pinar del Río (26-11) y a 2,5 del campeón Las Tunas (21-11), que se ubica en el segundo lugar. **(Leonardo Leyva Paneque)**

PRINCIPALES ACONTECIMIENTOS NACIONALES

Díaz-Canel resalta trayectoria de Comandante de la Revolución

La Habana- El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, resaltó este domingo la trayectoria del Comandante de la Revolución y vice primer ministro Ramiro Valdés Menéndez, a quien describió como un guerrillero de todos los tiempos.

A propósito de celebrarse el cumpleaños 92 de Valdés, el mandatario le envió un fuerte abrazo y manifestó su aprecio y admiración, por medio de un mensaje en la red social X.

Díaz-Canel destacó en la plataforma que el Comandante es un revolucionario cabal y un ejemplo para todos.

A través de X, el miembro del Buró Político del Partido y presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento), Esteban Lazo Hernández, se sumó a las felicitaciones y subrayó que Valdés es ejemplo de entrega y compromiso con la Patria y la Revolución Cubana.

Ramiro Valdés nació el 28 de abril de 1932 en la ciudad de Artemisa, al oeste de La Habana, y desde muy joven se vinculó con el movimiento revolucionario.

Luego del triunfo del 1ro. de enero de 1959, asumió los cargos de ministro del Interior en dos ocasiones, titular de la Informática y las Comunicaciones; así como vicepresidente del Consejo de Estado y miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba.

Desde 2019 se desempeña como vice primer ministro de la República.

Llega a Cuba secretario general de ONU Turismo

La Habana.- (PL) El secretario general de ONU Turismo, Zurab Polilikashvili, visita a Cuba para asistir a importantes eventos de la industria de los viajes organizados en este país.

En su cuenta en Facebook, el Ministerio de Turismo (Mintur) de esta nación añadió que Polilikashvili visita esta isla para acudir a la 69 Reunión de la Comisión Regional de ONU Turismo para las Américas, y fue recibido por el titular del sector en Cuba, Juan Carlos García.

La reunión mencionada ocurrirá en el balneario occidental de Varadero, como paso previo para la realización de la 42 Feria Internacional de Turismo (FITCuba 2024) prevista del 1 al 5 de mayo, en el destino centro-norte de Jardines del Rey.

ONU Turismo, anteriormente conocida como la Organización Mundial del Turismo (OMT), es un organismo internacional que tiene como propósito promover este sector económico.

Dicha instancia está formalmente vinculada a las Naciones Unidas desde 1976 al transformarse en una agencia ejecutiva del PNUD.

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) se creó mediante la fusión del Programa Ampliado de Asistencia Técnica de las Naciones Unidas, creado en 1949, y el Fondo Especial de las Naciones Unidas, establecido en 1959.

La 42 edición de la Feria Internacional abrirá sus puertas con la participación de los delegados e invitados en los actos por el Primero de Mayo (Día Internacional de los Trabajadores) de esa región, provincia de Ciego de Ávila.

De esa manera inicia sus actividades la principal bolsa turística de esta nación y con fuerte impacto en el Caribe y en los mercados emisores hacia acá como Canadá y Europa.

Tal reunión pone un granito de arena adicional a la recuperación de la industria de los viajes en esta isla y en la primera noche será propiamente el acto inaugural y bienvenida de los asistentes, dedicada en esta oportunidad a América Latina y el Caribe, y a la Náutica recreativa como modalidad.

Dicha bolsa atrae a turoperadores y agentes de viajes de todo el Caribe, y el mundo, ministros, directivos de varios niveles y expertos, interesados en apreciar la marcha de la industria en el país y su vínculo con el resto del área y naciones interesadas en estar presentes.

Autoridades del Mintur confirmaron la presencia de más de 500 extranjeros y 80 periodistas de todos los continentes y mercados interesados en actualizarse en cuanto a este sector a nivel de Cuba (por lo general esta cifra se incrementa hasta los mil).

Se trata de un evento profesional que tendrá ahora por sede el Hotel Gran Marena Cayo Coco y exhibirá las gestiones, negocios y posibilidades que los profesionales del sector pueden encontrar en esta isla.

NOTICIAS DEL RESTO DEL MUNDO

Se extienden protestas contra genocidio en Gaza

La complicidad del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, con el genocidio israelí ha generado indignación y actos protestas en el Colegio Morehouse en Atlanta, Georgia, y la Universidad de Columbia en Nueva York.

En el Colegio Morehouse, donde se gradúo Martin Luther King Jr., numerosos profesionales egresados han reclamado la cancelación de la invitación a Biden para discursar en la ceremonia de graduación el 19 de mayo, debido a su respaldo a la guerra genocida en la Franja de Gaza.

En la Universidad de Columbia, la presidenta Niamh Shevick enfrenta críticas por reprimir a manifestantes pro Palestina y por socavar la libertad académica durante las protestas. El Comité de supervisión del centro ha cuestionado su decisión de convocar a la policía para dispersar a los manifestantes.

Más de 100 personas fueron arrestadas la semana pasada en las protestas contra la barbarie israelí y el apoyo de la Casa Blanca.

La administración de Columbia ha anunciado la formación de un equipo de trabajo para abordar las preocupaciones planteadas por el consejo universitario y restaurar la calma en el campus.

Las protestas y la represión se han extendido a nivel internacional, con reclamos en Australia, Francia, Gran Bretaña y otros países.

En Túnez, la Unión General de Estudiantes ha convocado a marchas en solidaridad con los movimientos estudiantiles en EE. UU. y Europa, mientras que el Movimiento de Estudiantes Libres en Líbano ha llamado a una revuelta solidaria en apoyo a Palestina y al pueblo de Gaza.

Continúa ola de arrestos en EE.UU.

La candidata a la presidencia en las elecciones de Estados Unidos en 2024 por el Partido Verde, Jill Stein, fue arrestada por participar en una protesta pro Palestina en la Universidad de Washington, según publican medios locales.

Según su equipo de campaña, Stein fue detenida el sábado en una manifestación en el campus de esa universidad, que reportó a al menos 80 personas arrestadas bajo custodia.

La ola de protestas en esos centros de enseñanza se extiende, mientras otros informes también dieron cuenta de que la Policía de la Universidad Estatal de Arizona arrestó el viernes a 72 personas, incluidos 15 estudiantes, por “invasión de propiedad privada después de que establecieron un campamento no autorizado”, dijo la institución en un comunicado de prensa.

Igualmente en la Universidad Emory, en Atlanta, notificaron la detención de 28 ciudadanos, entre las cuales estaba la profesora de economía Caroline Fohlin, quien fue derribada contra el suelo por un agente, reseñó el servicio de noticias Democracy Now.

De otro lado, cerca de un centenar de arrestos dejó una acción similar en la Universidad Northeastern; y en Cal Poly Humboldt en el norte de California se informó que cerrará por el resto del semestre y comenzará a recibir clases virtuales, al tiempo que los manifestantes permanecen dentro de dos edificios del campus.

Por su parte, estudiantes de la Universidad de Columbia, el epicentro del movimiento de acampadas estudiantiles iniciado el 17 de abril, presentaron el jueves una denuncia por violación de derechos civiles. La demanda se produjo después de los más de un centenar de detenciones efectuadas por la policía de Nueva York y las amenazas de desplegar la Guardia Nacional en ese centro universitario.

Pese a la represión policial, los estudiantes dicen que continuarán sus protestas, de acuerdo con el medio de prensa que citó a Vincent Doehr, alumno de la Universidad de California en Los Ángeles.

“No creo que las preocupaciones acerca de nuestra seguridad personal sea lo más importante para nosotros en este momento.

Creo que lo que más nos preocupa en este momento es la violencia que los palestinos han estado sufriendo diariamente a manos del Estado de Israel durante estos últimos seis meses, y, de hecho, durante casi 80 años”, afirmó el joven.

Fuentes sanitarias en la Franja de Gaza aseguran que más de 118 mil palestinos murieron, resultaron heridos o están desaparecidos allí desde el pasado 7 de octubre.

Reinician operaciones de Air China hacia Cuba

La Corporación de la Aviación Cubana (Cacsa) informó en sus redes sociales que, desde el próximo 17 de mayo, se enlazarán Cuba y China mediante conexión aérea.

La ruta mantendrá una frecuencia de dos vuelos a la semana -CA865 y CA866- con recorrido Beijing-Madrid-La Habana.

Expresaron que los vuelos cuentan con equipaje de mano y facturación incluidos.

Desde el 17 de mayo al 13 de junio, señalan, los días de operaciones en origen y destino serán: Beijing capital-Madrid y Madrid-La Habana, martes y viernes; mientras que La Habana-Madrid, miércoles y sábado, y Madrid-Beijing capital, jueves y domingo.

Por otra parte, desde el 15 de junio serán martes y sábado origen y destino, excepto el Madrid-Beijing capital, que será miércoles y domingo.

Plata para Leonardo Díaz en Marrakech

El discóbolo granmense Leonardo Díaz Aldana terminó en medalla de plata, este domingo, durante la tercera y última jornada del VIII Mitin internacional de paraatletismo Moulay El Hassan, en Marrakech, Marruecos.

A pesar de conseguir el mejor disparo entre los 12 competidores, a Díaz Aldana (F56) no le alcanzaron los 38.20 metros del quinto intento, al fusionarse en el evento las categorías F55 y F56.

Así quedaba relegado a la segunda posición, con 849 puntos, como escolta del peruano Kenny Pacheco (F55), que envió el disco hasta los 34.45 m y sumó 918 unidades; entretanto, el egipcio Gomaa Mohamed Abdelhamid Olimy (F56) completaba el podio, con marca de 37.93 y 841 tantos.

De todas formas, Leonardo superó en casi metro y medio los 36.77 m logrados en el Gran Prix de Xalapa (México), cuando estrenó la actual temporada, el pasado día 6.

Para confirmar su progresión, las seis presentaciones al círculo de lanzamientos fueron válidas (36.97, 36.56, 37.56, 37.44, 38.20 y 34.30), y también hubiese mejorado el resultado xalapeño, con otros tres envíos.

La próxima participación de Díaz Aldana debe acontecer en el Campeonato mundial de Kobe (Japón), del 17 al 25 de mayo, donde se entregarán boletos para los Juegos Paralímpicos de París 2024.

El proceso de clasificación rumbo a esa justa cerrará en la propia urbe parisina, del 13 al 15 de junio, asiento para la última parada de Gran Prix. **(Leonardo Leyva Paneque)**

PRINCIPALES DÍAS NACIONALES

1 de Mayo: Día Internacional de los trabajadores.

PRINCIPALES DÍAS MUNDIALES

29 de abril: Semana Mundial de la Inmunización.

30 de abril: Día Internacional del Jazz.



La Demajagua Digital



La Demajagua en
Facebook



La Demajagua en X
(Twitter)



Director: MSc. Eugenio Pérez Almarales / Efemérides: Lic. Martín Aurelio Corona Jerez /
Fuentes: Periódico La Demajagua / Periódico Granma / Cubadebate / y otros medios confiables